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香港特別行行政區政府工業貿易易署 (工貿署 )、上海市商務委員會 (商務
委 )和駐上海經濟貿易易辦事處 (駐滬辦 )今日 (十月三十一日 )  於上海市

聯聯合舉辦 CEPA(《內地與香港關於建立立更更緊密經貿關係的安排》)研討會，
除向業界介紹 CEPA的最新措施外，更更與商界探討在 CEPA框架下滬港合作
的商機。 

 
國家商務部台港澳司和上海市港澳事務辦公室是這次研討會的支持

機構。  

 

CEPA自二ＯＯ三年年六六月簽訂以來來，不不斷促進兩兩地的經貿融合和共同發展。 
今年年初，為進一步加強上海與香港的商貿合作與交流流，上海市商務委更更與香

港特別行行政區政府商務及經濟發展局簽署了了《關於加強商貿合作的協定》，

以加強兩兩地在 CEPA以及服務業等方面的合作。 

 

隨著今年年六六月內地與香港簽署了了 «CEPA補充協議九»，內地在多達48個服務
領領域內實行行 338 項開放措施。香港服務提供者可在這48個服務領領域，以優惠
待遇進入內地市場。 
 
在研討會上，國家商務部、上海市政府和香港特區政府的官員，以及香港企

業代表分別發言。 
 
工貿署署署長麥靖宇在研討會上致辭時表示，上海是香港服務提供者利利

用 CEPA 在內地開業的熱門地點之一。根據香港特區政府的調查和評估，在
受訪的已經利利用或計畫利利用 CEPA 在內地設立立企業的香港服務提供者中，接
近 50 % 選擇上海為設立立業務的地點。 
 
他指出在已公佈的 CEPA 開放措施中，絕大部分均適用於上海。他對上海多
年年來來為有效實施 CEPA 所作的努力力表示感謝，並期望滬港兩兩地政府作更更進一
步合作。  
 
其後，國家商務部的官員（孫彤副司長） 回顧了了 CEPA 實施以來來的
發展，並指出 CEPA 在促進兩兩地貿易易交流流發揮了了重要作用；上海市



商務委官員（張新生副主任、王新培副主任）介紹上海市最新的投

資環境、講解 CEPA 的便便利利化措施及落落實情況；上海市發展和改革
委員會（發改委）的官員（顧洪輝副主任）就上海市在十二五規劃

下如何促進兩兩地的產業發展進行行解說說說；而工貿署官員（歐慧心助理理

署長）則介紹《香港服務提供者證明書》的相關安排。  
 
「上海市浦東新區」是商務部首批設立立的「落落實 CEPA 示範城市

（區）」之一；而上海市更更於 2007 年年在上海浦東市民中心設立立「CEPA
綠綠色通道」，為香港服務提供者提供投資便便利利化的一站式服務。  
 
今年年年年初，上海同意將「CEPA 綠綠色通道」擴展至全市範圍。上海

市商務委官員在研討會上表示，有關的措施已在全市各區縣的商務

系統基本開通。  
 
香港特區政府駐滬辦主任譚惠儀在總結發言時表示，很高興「CEPA
綠綠色通道」的措施已在上海全市各區縣的商務系統基本開通。  
 
 
她又表示，滬港合作是以服務業為主。香港在服務業的經驗正好配合上海

市在「十二五」時期轉型發展的需要。 
 
她續指出，隨著 CEPA的不不斷擴大和優化， CEPA實在是深化滬港合作的優
良良平臺。 
 

       約 200位人士出席是次研討會，除了了國家商務部、上海市商務委， 
       以及上海市發改委官員外，還當中包括：在滬的港企、港商代代表、 
        上海市及各區、縣商務系統，以及外資審批業務部門的相關處室負責人等。 



 
圖片說說說明：  
 
出席研討會的主要嘉賓合照。  
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駐上海經濟貿易易辦事處 
 

 


